

ذكر بعض اخباره في الجود والكرم وأما اذكر منها ما حضرته  
 وشاهدته وعاينته ويعلم الله تعالى صدق ما أقول وكفى به  
 شهيدا مع ان الذي احكيه مستفيض متواتر والبلاد التي  
 تقرب من ارض الهند كاليمن وخراسان وفارس مملوءة باخباره  
 يعلمونها حقيقة ولا سيما جوده على الغرباء فانه يفضلهم على  
 اهل الهند ويؤثرهم ويجزل لهم الاحسان ويسبغ عليهم  
 الانعام ويوليهم الخطط الرفيعة ويوليهم المواهب العظيمة ومن  
 احسانه اليهم ان سماهم الاعزة ومنع من ان يدعون الغرباء  
 وقال ان الانسان اذا دعي غريبا انكسر خاطره وتغير حاله

QUELQUES HISTOIRES SUR CE SULTAN, MONTRANT SA BIENFAISANCE  
 ET SA GÉNÉROSITÉ.

Je me propose de mentionner seulement les faits de ce genre auxquels j'ai été présent, dont j'ai été témoin, et que j'ai ainsi vus de mes propres yeux. Le Dieu très-haut connaît la vérité des choses que je vais raconter, et l'on n'a pas besoin, outre cela, d'un autre témoignage. D'ailleurs, tout ce que je vais dire est bien divulgué et assez notoire. Les pays qui sont peu éloignés de l'Inde, tels que le Yaman, le Khorâçân et la Perse, sont remplis d'anecdotes sur ce prince, et leurs habitants les connaissent fort bien; ils n'ignorent pas surtout sa bienfaisance envers les étrangers, qu'il préfère aux indigènes, qu'il honore, qu'il favorise largement, qu'il comble de bienfaits, auxquels il donne des emplois élevés et fait de riches présents. Un de ses bienfaits à l'égard des étrangers, c'est qu'il les nomme *a'izzah*, ou « gens illustres », et défend qu'on les appelle *étrangers*. Il prétend qu'appeler un individu du nom d'étranger, c'est lui